

été envoyés au rivage, retournèrent alors vers leur chef, et lui annoncèrent que la terre qu'ils avaient en vue s'appelait Canada. Telle fut la plaisante origine du nom donné à un pays dont la Louisiane a été longtems une dépendance et dont elle a tiré un grand nombre de ses habitans.

Les Français sont les premiers qui ont fondé une colonie à la Louisiane et qui lui ont donné le doux nom qu'elle porte. Mais ce fut un Espagnol qui, le premier, la découvrit et y promena des regards explorateurs. Cet enfant de la Castille fut Hernandez de Soto, l'illustre compagnon de Pizarre. Après avoir aidé à la conquête du Pérou, Soto s'était retiré à St. Yago de Cuba dont le roi d'Espagne lui avait donné le gouvernement, avec la permission de porter la guerre dans la Floride et de la subjuguier. Il avait acquis dans le Pérou des richesses immenses, mais il était loin de songer à en jouir dans la mollesse et le repos. Il est de ces hommes pour qui l'inaction est le plus pénible de tous les tourmens. Leur ambition dédaigne la couche de la volupté et les plaisirs sensuels de l'épicurien. Il leur faut le bruit des armes, le son du clairon, le triomphe du guerrier, et l'immortalité d'une vie historique. Telles sont les délices de ces ames fortement trempées qui se nourrissent de mouvemens et d'émotions. Tel était Hernandez de Soto que fatiguaient les exploits de Cortes et de Pizarre. Nouveau Thémistocle, les lauriers